
 
 

   

 
 

 A/A de la Sra. Consejera de Salud 
Junta de Andalucía 

 
 
 

Estimada Consejera, 
 

Desde el Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria, el pasado 3 de junio 
tuvimos ocasión de darle trasladado a una serie de demandas prioritarias que requieren 
una respuesta inmediata A pocos días de cumplirse un año de su toma de posesión, los 
representantes del Foro insisten en buscar mejoras reales que repercutan en la calidad 
de la atención a los pacientes y en condiciones dignas para los profesionales médicos. 
 

Entre los puntos prioritarios planteados se destacaron: 
 

● Falta de médicos de familia y pediatras de Atención Primaria: discrepamos en 
el incremento de profesionales sanitarios referido por la Consejería, ya que este 
no ha afectado a médicos de familia y pediatras, que a fecha de informe del 
Sistema de Información de Recursos Humanos del SAS de Abril del 2024 han 
bajado desde el 2019, concretamente disminuyendo el número de pediatras y 
aumentando los médicos de familia en unos 100, con las consiguientes 
repercusiones en la asistencia a los pacientes. Así mismo se aclara que los 
médicos pediatras y médicos de familia están encantados con su especialidad, 
pero la gestión de recursos, el reconocimiento y apoyo a los médicos por parte 
de la administración, no está siendo el adecuado, y ese es el motivo del desapego 
de los médicos más jóvenes con estas plazas. 
 

● Problemas del sistema de citas (BackOffice) de citas en AP, aunque los pacientes 
tengan accesibilidad rápida, no permite la longitudinalidad de la atención. El 
hecho de mantener el sistema por continuidades asistenciales también rompe 
la continuidad de la atención al paciente.  
 

Es necesario actualizar la plantilla de Médicos de Familia y Pediatras con plazas 
estructurales y adecuadamente dotadas económicamente para que permitan su 
cobertura a corto y también a largo plazo, y evitando la desigualdad entre 
provincias. 
 
La Consejería informa que este ha sido un sistema para frenar la campaña de 
prensa de que no se daban citas, que no era cierto, y con este sistema se ha 
conseguido frenar esa supuesta falta de atención resolviendo cuestiones 
menores. 
 



 
 

   

Asimismo, informan que tienen previsto 16 acciones para resolver este 
problema. Quedamos pendientes de que nos den traslado de las mismas. 

 
● Sobrecarga asistencial no registrada: de exige una contabilización real del 

trabajo de los médicos, incluyendo los pacientes no demorables, cuyas cifras 
superan ampliamente los límites establecidos y no aparecen en los registros 
oficiales. 

 
● Desajustes en las consultas de acogida: la mayoría de los casos terminan siendo 

asumidos por los médicos, pese a registrarse como resueltos por enfermería. 
Esta situación dificulta aún más la programación de pacientes crónicos. 

 
● Desigualdades retributivas: se solicita la equiparación del Factor de 

Rendimiento Profesional (FRP) entre médicos hospitalarios y de Atención 
Primaria, si bien se nos explica una comparativa entre médicos de hospital y de 
primaria nos gustaría nos remitieran la misma para estudiarla en profundidad. 

 
● Plan de desburocratización, aunque propuesto en el documento estratégico del 

Foro, las medidas anunciadas no han sido aplicadas hasta la fecha. Se requiere 
coordinación entre consejerías para facilitar justificaciones escolares y procesos 
administrativos.  
 

También, se propone publicación en el BOJA del documento de 
desburocratización aprobado por la Consejería en 2019, para que tenga carácter 
vinculante y se lleve a la práctica efectiva. 

 
● Plan de vacaciones: se demanda una solución real para el plan de vacaciones sin 

recurrir exclusivamente a continuidades asistenciales, así como claridad y 
transparencia sobre la contratación de los nuevos residentes que finalizan en 
julio.  
 

Ante la realidad que en otras comunidades autónomas están ofreciendo 
contratos mucho más atractivos, informa que van a ofrecer un acto único en el 
que se darán contratos de 5 meses aproximadamente para después dar 
interinidades como continuación. Se pide que esta cuestión se informe y 
publique de manera clara transparente y con urgencia para evitar la fuga de 
médicos a otras comunidades, y que los médicos puedan planificar su tiempo y 
se puedan cubrir las necesidades del sistema sanitario público. 

 
● Pediatría de AP en situación crítica: se reclama actualizar cupos, dotación 

económica adecuada, cobertura real de bajas y una política de sustituciones 
efectiva. Hay que tener en cuenta que según los datos ofrecidos se ha subido la 
tasa de profesionales con menos médicos, lo cual no es de utilidad en cuanto a 
que los pacientes necesitan médicos para su atención sanitaria y seguimiento. 



 
 

   

 
● Retribución a tutores de residentes: una promesa incumplida desde 2012 que 

sigue pendiente, junto con incentivos reales en la validación de méritos y 
reconocimiento de su labor. 

 
● Puestos difícil cobertura. Igualmente es necesaria una incentivación real y eficaz 

que ayude a hacerlos realmente atractivos. Se señala que van a ofrecer sistemas 
de cobertura de plazas por concurso, en lugar de concurso oposición, dando una 
permanencia de 2 años obligatoria en la plaza antes de trasladarse. Se considera 
que además de estas medidas es necesario una mucha mejor retribución, 
económica y de méritos, y mejor y otras medidas que apoyen el desarrollo de 
estos médicos que elijan estas plazas 

 
El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria reitera su disposición a colaborar con 
la Consejería, pero insta a la Administración a tomar medidas reales para abordar los 
problemas que afectan a los médicos de Atención Primaria en Andalucía. Así mismo es 
necesario que desde la Consejería se dicten instrucciones y circulares para informar 
adecuadamente y homogenizar, así como una verdadera puesta en práctica de los 
avances que se produzcan en estas cuestiones. 
 


